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ESTRATTO VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL 20/02/2014  
 
Il giorno 20 del mese di febbraio 2014, alle ore 12,00 nella sala Riunioni della Biblioteca si 
riunisce, su convocazione ad horas del Direttore Prof. Emilio De Domenico, il Consiglio del 
Dipartimento per discutere e deliberare sul seguente: 
 

Ordine del Giorno 
 

1) Comunicazioni del Direttore 
2) Parere del CUN sul CdL interclasse in Scienze dell’Ambiente Marino Terrestre: atti 

conseguenti 
3) CdLM in Biologia: integrazione propedeuticità esami di profitto. 
4) Pensionamento Dott.ssa C. M. Silipigni: atti conseguenti. 

      
Sono presenti i Proff.ri Ordinari:  Emilio De Domenico, Salvatore Fasulo, Gaetano 
Gargiulo,  Angela Mauceri, Teresa L. Maugeri (n°5);  
i Proff.ri Associati: Concetta Calabrò, Salvatore Guglielmino, Giuseppa La Spada, Patrizia 
Lo Cascio, Antonio Manganaro, Francesca Trischitta, Giacomo Zagami  (n° 7);  
i Ricercatori: Cosimo Baviera, Giuseppa Cortese, Giuseppe Criseo, Filomena De Leo, 
Maria Gabriella Denaro, Caterina Faggio, Maria Rosa Felice, Roberta Galbo, Giuseppa 
Genovese, Concetta Gugliandolo, Angela Marino, Marina Morabito, Vincenzo Parrino, Ida 
Pernice, Fabio Raimondo, Maria Teresa Sciortino, Nunziacarla Spanò, Patrizia Trifilò, Clara 
Enza Urzì (n° 19);    
Il Rappresentante del Personale Tec. Amm.: Sig.ra Irene Rando  
I Rappresentanti degli Assegnisti e Dottorandi: Eva Catanese (n° 1) 
I rappresentanti degli Studenti: Arena Mauro, Castoro Giacomo, Federico Roberta (n° 3) 
I manager didattici:  Giovanna Fasano,  Marilena Meo, Simona Scarfì, Marco Vicinanza. 
È presente anche la Prof. Antonia Messina, Coordinatore CdLM in Tutela e Gestione 
dell’Ambiente. 
 
Sono assenti giustificati: i Proff.ri: Salvatore Cuzzocrea, Maria Assunta Lo Gullo, Letterio 
Guglielmo, Antonio Mastino, Salvatore Giacobbe, Maria Maisano, Giuseppe Lo Paro, Rosina 
Matarese Palmieri, Alessandro Crisafulli, Emanuela Esposito, Antonia Granata, Sofia 
Grasso, Carla Lo Passo, Rosa Maria Picone, Orazio Romeo, Silvana Vanucci, la Dott.  
Claudia M. Silipigni ed il Rag. Francesco Soraci. 
Sono assenti: Antonio Potoschi, Francesca Marino Merlo, Marco Grisafi, Giuseppe 
Interdonato, Iolanda Mercurio, Fabio Miraglia, Gianluca Piromalli.   
 
Alle ore 12,20  il Direttore, constatata la validità dell’assemblea , ai sensi dell’art. 50 comma 
1 dello Statuto dell’Università, dichiara aperta la seduta. 
Presiede il Prof. Emilio De Domenico, svolge le funzioni di Segretario verbalizzante il Prof. 
Gaetano Gargiulo. 
 

OMISSIS 
 

Si passa a discutere il punto n° 2 all’OdG: Parere del CUN sul CdL interclasse in Scienze 
dell’Ambiente Marino Terrestre: atti conseguenti. 
 
Il Direttore comunica che il Prof. P. Perconti, Delegato del Rettore per la Didattica in data 
12/02/2014 ha trasmesso via email il resoconto dell’adunanza del CUN  del 12/02/2014 con 
cui vengono comunicati i rilievi sull’Offerta Formativa proposta dal nostro Ateneo. Per quanto 
si riferisce in dettaglio al CdLM interclasse (LM 6 – LM 60) in Scienze dell'Ambiente Marino 
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e Terrestre il CUN ha sollevato una serie di criticità tali da non poter trovare facile 
risoluzione. Il Direttore comunica altresì che, di fatto, è stato male interpretato dal 
Dipartimento il concetto di CdL interclasse. 
 
Prende la parola la Prof. F. Trischitta per riferire in dettaglio l’esito dei colloqui telefonici 
intercorsi con il Prof. Naro (Componente del CUN) secondo cui il CdLM in oggetto potrebbe 
essere accettato solo con modifiche radicali che, peraltro, non sono percorribili con la 
impostazione attuale dei due CdLM di origine. 
 
Prima di aprire la discussione, il Direttore, comunica l’esito dei colloqui intercorsi nei giorni 
scorsi con il Prof. Perconti e con il Rettore. Secondo entrambi il CdLM in Biologia ed 
Ecologia dell’Ambiente Marino Costiero (BEAMC), in possesso degli indici richiesti dal 
Senato Accademico, potrebbe restare attivo. Segue una articolata discussione cui prendono 
parte numerosi Docenti, al termine della quale, con voto unanime, il Consiglio chiede il 
mantenimento del CdLM in Biologia ed Ecologia dell’Ambiente Marino Costiero (BEAMC). 
 
Prende la parola la Prof. Antonia Messina, Coordinatore CdLM in Tutela e Gestione 
dell’Ambiente che, a nome del Consiglio di tale CdLM, chiede che, nell’odierno Consiglio di 
Dipartimento, venga deliberata anche la richiesta di riammissione del CdL Magistrale in TGA 
(LM-60) nell’Offerta Formativa del DiSBA e dell’Università di Messina. In particolare chiede 
venga messa a verbale la seguente dichiarazione:                                                                                         
“Tale importante richiesta è fortemente supportata dagli elementi sotto elencati, focalizzati e  
discussi anche nelle ultime due riunioni del CdL in TGA, e ratificati nel Consiglio di CdL 
odierno:  
1. nei parametri di perfomance richiesti per il mantenimento dei CdL nell’offerta formativa di 
UNIME (linee guida d’Ateneo), l’unica criticità segnalata per TGA, in termini di riduzione 
stimata del trend delle iscrizioni, va riconsiderata. La proposta 2014-2016 di tale CdL  
rappresenta la logica prosecuzione dell’attuale CdL in Scienze dell’Ambiente e della Natura, 
caratterizzato, invece, da un significativo incremento del trend degli iscritti (v. linee guida 
Ateneo) ed, a conferma di quanto sopra si segnalano, come esempio, i numerosi esami di 
Petrologia con Laboratorio, del terzo anno del CdL SAN (32 studenti con l’esame in parte 
completamente sostenuto e, in parte superato nei Laboratori), indicativo di una formazione 
degli studenti prossima alla laurea. A questi numeri si aggiungono i laureandi in itinere; 
2. verifica, nella riunione odierna, della sostenibilità didattica del CdL in TGA;  
3. ribadita l’importanza dell’identità culturale del CdS in "Tutela e Gestione dell'Ambiente”;  
4. possibile logica prosecuzione, come Laurea Magistrale, del CdL in AGRINA. 
Alla luce di quanto documentato, una volta approvata tale istanza da parte del Consiglio 
DiSBA, ci si  affida alle scelte strategiche d’Ateneo.” 
 
Segue una lunga ed articolata discussione cui prendono parte numerosi Docenti, al termine 
della quale, il Consiglio di Dipartimento a maggioranza (voti a favore 14, voti contrari 0, 
astenuti 12), chiede agli Organi Accademici preposti di valutare la possibile richiesta di 
riammissione del CdLM in Tutela e Gestione dell’Ambiente. 
 

OMISSIS 
 
Alle ore 13,20, nessun altro chiedendo la parola, dopo lettura ed approvazione unanime del 
verbale, la seduta viene tolta. 
 
           Il Segretario         Il Direttore 
      F.to(Prof. Gaetano Gargiulo)         F.to(Prof. Emilio De Domenico) 
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